
に残念ながら50数名の方が亡くなられました。先

程の法律上困ったことが起こりました。 

 事例を上げますと、故人は球磨村に本籍があ

り、届人のご子息の住所も球磨村なんですが、皆

さんのご存じの通り国道も県道も道路は寸断さ

れ、球磨村に掛かっていた橋で残ったのは、役場

の近くの橋と球泉洞の下の橋二本だけでありまし

た。あるご遺族は「何時間かかっても歩いてでも

役場に行って手続きをしてきます」と言われまし

た。そこで下記の特例に則って人吉市役所で手続

きができるようにして頂きました。なお、大規模

災害などが原因で死亡して、死亡診断書、死体検

案書が作成、提出できない場合には、死亡届に診

断書、検案書を提出できない理由を記載するとと

もに、「死亡の事実を証すべき書面」を提出する

ことが定められています。 
 
・届出はいつまで行えばいい？ 

死亡届の提出期限は、国内の場合は死亡を知った

日を含めて7日以内、国外の場合は3カ月以内で

す。仮に、6月1日に国内で死亡の事実を知った場

合、提出期限は6月7日です。もし、正当な理由な

く提出期限を過ぎた場合は、戸籍法により5万円以

下の罰金が課せられます。 
 
・年金受給停止手続きが行えない 

年金受給者が亡くなった場合、厚生年金受給者な

ら死亡後10日以内、国民年金受給者なら死亡後14

日以内に支給停止手続きを行う必要があります。 

手続きは必要な書類を揃えて、年金事務所または

最寄りの年金相談センターに提出します。もし、

手続きを行わずに年金を受け取っていると、年金

法により10万円以下の罰金が課せられます。 

死後も年金を受給するなど悪質な場合は、不正受

給として一括返還を求められたり、詐欺罪として

罰せられたりする可能性があります。また、手続

きを行わないと、故人の未受給の年金や遺族年金

を受け取れないおそれもあります。年金の支給停

止手続きについては以下の記事でも解説していま

す。 

             葉山稔洋  会長 
                                        

        ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 冨永啓太委員 

 

 

     ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ  竹長一幸委員長 
 
        

 

   

      会長 葉山稔洋 
  

 皆さんこんにちは、明後日の地区大会はYouTubeの 

LIVE配信で行われます。硯川ガバナーが「きっと、臨場

感あふれる、今までに誰も経験したことのない地区大会

になる」と案内されております。多くの皆様に参加頂き

ます様お願いいたします。 

 先週の例会後、東小学校と人吉高校にお邪魔し、図書

券とプロジェクターを渡してきました。 

 これと言ったロータリーの話題が無かったので中央RC

を訪問しようとしたら休会とのことでした。困ってしま

いましたので、職業奉仕に関する事を話してみたいと思

います。いきなりで大変申し訳ございませんが、死亡届

の提出先についてです。 

 死亡届、死亡診断書の記入が済んだら、役所に書類を

提出します。届出は、故人が死亡した場所、故人の本籍

地、届出人の住民票が登録されている土地のいずれの市

町村役場です。ところが、昨年の熊本南部豪雨災害の時

通 算 3 0 7 7 回 

2 0 2 1 年 3 月 1 2 日 

第 １ ７ 回 例 会 

 国 歌  「君が代」           

 Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 

点鐘 会務報告 

国歌斉唱 退会挨拶  

ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ斉唱 ロータリーの友紹介 

会長の時間 新会員卓話 

幹事報告 寄付カード 

出席率報告 点鐘 



・介護保険喪失届が提出できない 

故人が65歳以上の介護保険の第1号被保険者、または

40歳～64歳未満で第2号被保険者だった場合には、死

亡後14日以内に介護保険の資格喪失手続きを行わな

ければなりません。手続きは、相続人にあたる人が

市町村役場の介護保険担当窓口や介護保険課で行な

います。「介護保険資格取得・異動・喪失届」に必

要事項を記載して、介護被保険者証と一緒に提出し

ます。手続き時には、マイナンバーと本人確認がで

きる書類を持参してください。この手続きを行わな

いと、未納分の保険料の支払いができず、納め過ぎ

た保険料の還付も受けることができません。 
 
・世帯主の変更ができない 

世帯主が死亡した場合は、住民票の世帯主変更届を

14日以内に提出する必要があります。提出期限を過

ぎると5万円以下の過料が課せられます。手続きは、

市区町村役場の戸籍・住民登録窓口で行い、届出人

の印鑑と免許証、パスポートなど本人確認のできる

証明書類が必要です。死亡届は人が亡くなったこと

を法的に証明する書類です。死亡の事実を知った日

を含めて7日以内（国外の場合は3カ月以内）に作成

し、故人の死亡地または本籍地、届出人の住民票が

登録されている土地のいずれかの市町村役場に提出

します。提出の際には、病院で亡くなった場合、臨

終に立ち会った医師による「死亡診断書」、事故

死・変死などの場合は監察医などによる「死体検案

書」を添付しなければなりません。 

死亡届を提出すると「埋（火）葬許可証」が発行さ

れ、火葬・埋葬が可能になります。また、役所や保

険会社を対象にしたさまざまな手続きの際にも、死

亡届（死亡診断書）が必要となります。 万一、提出

しないとさまざまな弊害が生じるので、必ず期日ま

でに提出しましょう。 

死亡届の提出ができなかった場合のデメリット 

•埋葬・火葬ができない 

•年金受給停止手続きが行えない 

•介護保険喪失届が提出できない 

•住民票が抹消されない 

•世帯主の変更ができない 
 
最後に、宮原パスト会長のご母堂様がご逝去され今

夜通夜・明日葬儀となります。お悔やみ申し上げ、

会長の時間と致します。 
 

 
 
   幹事 北 昌二郎 
 

 ≪連絡事項≫ 

○地区青少年奉仕部門よりライラセミナー受講者募 

 集のお知らせ 

 日程；5/21(金)～5/23(日)2泊3日 

 場所；天草市御所浦交流センター 

 応募資格は年齢20歳～30歳、ロータリアン企業の 

 社員、アクト、組織・地域リーダーに興味のある 

 方、定員は20名（先着順）です。申込は事務局へ  

○地区ローターアクト代表より、2/28(日)にオンラ 

 イン開催されました第36回年次大会のお礼状が届 

 いております。 

〇例会変更 

 熊本西南RC 3/18 取止め 

 熊本西RC   3/30 取止め 

 熊本城東RC 3/29 取止め 

 熊本東南RC 3/31、4/7 取止め 

○当クラブ今後の例会予定 

 3/19通常例会 自動車会館 

 3/26「花見例会」18：30～相良護国神社社務所 

 

 

  副委員長 川越公弘 

【退会挨拶】    

                 村田武澄会員 

      ＮＴＴ西日本熊本支店人吉営業所長 
 
 このたび、３月末を持ちまして定年退職となりま

した。ロータリークラブの皆様様には７年間大変お

世話になり、いろいろご指導いただきありがとうご

ざいました。 

  本日は後任の上村も参加

させて頂きました。今後共

引き続きどうぞ宜しくお願

い申し上げます。人吉ＲＣ

会員皆様の益々のご活躍を

祈念申し上げます。ありが

とうございました。 

  

【雑誌委員会】    

    ロータリーの友３月号の紹介 

               委員 永尾禎規 

 ３月の友紹介です。まずは横組みからです。 

①Ｐ３ ボルガ―・クナークＲＩ会長のメッセージ 

３月８～１４日「世界ローターアクト週間」 

共通の目標を分かち合うパートナー:多くのロータ

リアンがローターアクトをいまだに青少年の団体と

して見ていますが、私にとってはローターアクトは

私たちの一部であり、私たちと同じ存在です。どち

らも発展していくためには互いに敬意を持ち互いに

対等の存在としてみなければなりません。共にこの

道のりを歩むに当たってロータリーとローターアク

トの強みを忘れないようにしましょう。 

②Ｐ７ ３月は「水と衛生月間」安全できれいな水

をつくる取組みが書かれています。 

縦組み 

③Ｐ24 ロータリーアットワーク 指宿ＲＣの活動

「性の多様性を学ぶ講座を開催」 

④Ｐ28 岡山東ＲＣ「新たなカタチの災害支援移動

温泉で癒しを」 ７月豪雨で災害にあった大分の人

たちへ別府温泉の源泉を輸送、ハウス型温泉で癒し

を提供したそうです。 

以上です。 

現 会 員 数   51名 出席免除会員数 2名 

欠 席 者 数 19名  

出 席 者 数 30名 
  

免除会員出席数 1名 

＊届け出欠席  青木・有馬・有村・後藤・春木・堀川・岩下 

       加登住・松山・中島・西・大賀・尾上・大久保 

       友永・外山・漆野・中川・宮原 

＊出席免除会員  (b) 愛甲 増田 



【プログラム委員会】 

  

       

 

 

 

 

 

 

 

 これまでの60年を振り返る 

 ～父・伊久美寛志の思い出とともに 

 

 卓話で何を話せばよいか悩みましたが、故郷人吉

を48年離れていたこともあり、まずは私自身を知っ

てもらいたく、これまで生きてきた60年の振り返り

と、合わせて昨年10月16日に亡くなりました父・伊

久美寛志との思い出を話そうと思います。 

 私が生まれたのは１９６０年・昭和35年12月で

す。逆子だったため、帝王切開で生まれました。父

はその当時27歳。人吉電気に入って5年目。柔道で鍛

えた体で電柱をかつぐ毎日だったそうです。 

 当時の人吉電気は上青井の手塚病院隣にあり、社

員数10名にも満たずで、細々と電気工事業をやって

おりました。祖母は電気工事だけでは苦しいという

こともあり、饅頭を売って家計の足しにしていまし

た。暖簾は青井饅頭といい、ロータリアンの中にも

若いころに食べたことがあるよという方がいらっ

しゃるかもしれません。毎日台所でアンコの元にな

るあずきを大きな鍋で仕込んでおり、甘い匂いが家

の中に漂っていたのを記憶しています。 

 幼少の頃のことで、もう一つ覚えていることがあ

ります。１９６５年・昭和40年7月の大洪水です。手

塚病院との間の坂を下った、人吉旅館あたり一帯

が、完全に水没し、救命ボートで逃げ遅れた人を救

助していた風景をうっすらと記憶しています。しか

し昨年7月の水害はそれ以上に水位が上がりましたの

で、いかに甚大でな災害であったか、ということの

表れかと思います。 

 父は電気工事業を営む中で、着々と人脈を広げて

いきました。中でも九州電力の方との付き合いはそ

の後、人吉電気を育てる大きなきっかけとなったよ

うです。その頃は、父は多忙を極め、夕食を共にす

ることはほとんどなかったと記憶しています。仕事

か、飲み会か、麻雀かで家に帰ってくるのは私が寝

た後でした。酔って帰った父が寝ている私や妹にひ

げ面をこすりつけてきたりして、それが当時わずか

ばかりの父と子のコミュニケーションでした。 

 そのうちに、会社の規模がだんだんと大きくな

り、饅頭屋をしなくても大丈夫なようになりまし

た。父も専務という肩書がつき、相変わらず多忙で

はありましたが、そんな中でも家族サービスはしっ

かりとしてくれていました。中でもよく覚えている

のは、家族旅行です。宮崎の青島や指宿など車でよ

く連れて行ってもらいました。一番の遠出だったの

は、1970年昭和45年に開催された大阪の万国博覧会

です。当時小学4年の私は興奮の極みでした。動く歩

道やたくさん立ち並ぶパビリオン、ダイダラザウル

スという名のジェットコースターなど今でもはっき

りと覚えています。 

 私は青井幼稚園から西小学校に通い、中学は二

中・・となるはずですが、熊本マリスト学園へ行く

ことになりました。なぜ人吉を出て寮に入ってまで

マリストに行ったのかというと、両親が医者か歯医

者にならせようとしていたからでした。人吉電気工

事の跡取りとしてみるのが普通かと思うのですが、

西校では勉強がぼちぼちできていたことから医者に

なったほうがいいのではないかと思ったのかもしれ

ません。 

 マリストでは中高6年間を過ごしました。当時は

まだ男子校で共学の学校がうらやましくてなりませ

んでした。この気持ち、石蔵会員は共感してくれる

ものと思います。そんなむさ苦しい6年間ではあり

ましたが、文字通り同じ釜の飯を食った仲間、今で

も同窓会をはじめ、飲み会・ゴルフなどで同級生と

はしっかり繋がっています。 

 そのあと、1年間の浪人生活を経て熊本大工学部

電気工学科に進みます。あれ？医学部・歯学部は？

と思われた方、その辺の事情はまた時間があるとき

にでも話せたらと思います。熊大はいつくか学部が

ありますが、旧国道57号線を挟んで全く色合いが異

なります。北の立田山側は法学部、文学部、教育学

部といったいわゆる文系、女子の割合が多く、華や

かです。ちなみにその当時は宮崎美子、斉藤慶子が

在学していました。対して南の白川側は工学部と理

学部で理系の学部です。ご想像の通り学生は男子が

ほとんど。北側の男子がおしゃれな格好をして女子

と仲良く歩いているのに対して、ほぼジャージ、ス

リッパ、頭はぼさぼさで咥えたばこ。数少ない南側

の女子もその雰囲気に同化し、すっぴんで中には

ジャージで大学に来る子もいるくらいでした。そん

な環境なので、講義はそこそこにソフトボール、麻

雀、飲み会などで青春を謳歌しました。おかげで卒

業まで6年かかったのはここだけの話です。 

 さて、そんな学生時代の間にロータリークラブと

係るきっかけとなる出来事がありました。それは小

学校までしか人吉におらず、地元の知り合いの少な

い私に対して、父がロートアクトクラブを紹介して

くれたのです。年齢や考え方が近く、飲み会も多い

アクトでの活動は楽しく、自分磨きにもなりまし

た。ちなみに当時のアクトのメンバーは水野会員、

現多良木RCの中村春樹さんはじめそうそうたるメン

バーだったと思います。美人の女性会員さんも多

かったです。 

 大学生活の終盤はさすがに真面目に就職活動で

す。いずれ人吉電気に帰って来ることを踏まえ、九

電一本に絞りました。地元九州の大手企業というこ

とで競争率が高いかと身構えましたが、入社試験が

難しく、内定が決まる時期も他の企業に比べて遅い

ということで成績の良い学生の多くはNECや富士通

など初任給が高い電子機器関連メーカーを志望しま

した。その結果、なんとか大学から推薦をもらうこ

とができ、試験もクリアして無事入社することがで

きました。 

 九電ではいろんな部署を経験しました。基本的に

は変電所建設の設計にかかわる仕事ですが、それ以

外にも東京のエネルギー関連の研究所に出向した

り、人から煙たがられる業務監査の仕事にも就きま

 伊久美 早利 会員                   

 2020年9月18日入会                 

 職業分類；電気工事                  

  人吉電気工事㈱ 



した。また2006年から熊本支店で支店長スタッフと

しての仕事をしたのは、貴重な経験だったかと思っ

ています。 

 管理職になってからは、ますます飲む機会が増

え、たいして運動らしい運動をしていなかったこと

もあり、50歳を過ぎた頃、健康診断でメタボ予備軍

と診察されました。このままじゃいかんと思い、

ウォーキングを始めました。しかし思うように体重

が減りません。そこでジョギングに切り替え、徐々

に走る距離を伸ばしていきました。一回のジョギン

グで10キロほど走れるようになり、少し欲が出てき

てレースに出てみようと思うようになりました。そ

して2013年に初めてマラソンに挑戦しました。それ

がひとよし春風マラソンです。10キロの部に出て1時

間を切ってゴールすることができました。そこから

どんどん欲が出てきて、ハーフマラソンからフルマ

ラソンまでいろんなレースに出るようになりまし

た。世の一般ランナーがあこがれるタイムがありま

す。サブ3.5といって、フルマラソンを3時間30分以

内で走ることです。この記録を出せればトップラン

ナーが出場する別府大分マラソンの出場資格が得ら

れます。なんとかしてこのレースに出たいと思い、

毎朝走りこみました。そして2016年の熊本城マラソ

ンで念願のサブ3.5を達成、翌年の別大マラソンを走

れるまでになりました。いまでも毎朝のランニング

を継続していますが、昨年からコロナ禍の影響でほ

とんどのレースが中止になっており、早くコロナ禍

が収束し、またレースを走れるようになってほしい

と願っているところです。 

 九電でのサラリーマン生活は、定年の半年前の昨

年6月末に終えました。都合34年3か月の会社員生活

でした。そしていよいよ昨年7月に人吉に帰ってきた

わけです。48年ぶりの故郷です。さぁこれからとい

う時、7月4日の大水害です。水害当日は福岡の自宅

に戻っており、その日の夕方に大慌てで人吉に戻っ

てきました。翌朝水の引いた市内中心部のひどい有

様ははっきりと脳裏に焼き付いています。幸い瓦屋

の自宅はなんともなかったのですが、下城本の会社

では社有車は水没、事務所は床上35センチ浸水し、

かなりの書類が水没しました。その後、社員一同で

復旧に当たり、約1週間ほどで業務再開にこぎつけま

した。現在は、あゆの里ホテルをはじめ、市内の本

格的な復旧に向けてフル稼働している状況です。 

 さて、そんな中、去る10月16日に父・伊久美寛志

が永眠しました。わずか3か月半の父と子の共同生活

でした。大体の一日のパターンは私が早朝にランニ

ングしてから、父が生活の拠点にしていたリビング

に行き、「今日はどこの現場か」とかの話をしなが

ら朝ご飯を食べ、先に出社します。父はその後、介

護サービスの方に身の回りの世話をしてもらったあ

と、9時過ぎに出社してきます。それから、新聞3紙

を隅々まで読み、定期購読の月刊誌や小説を読み、

時折、社員から現場の進捗状況などを聞いてアドバ

イスをしたりしていました。特に楽しみにしていた

のは時折訪ねてこられるお来さまとの歓談だったか

と思います。 

 仕事を終え、夕方には自宅に戻り、晩酌となりま

す。男二人住まいなので、つまみの類は妹の由利子

が用意してくれました。テレビのジャイアンツの試

合を横目で見つつ、父のいろんな経験談、私が九電

で経験したこと、これからの会社や人吉のこと、な

どなどとりとめなく話しながら晩酌を進めました。

今思えば、あれだけ父と二人きりで同じ時間を共有

できたのは、この3か月半の間だけだったかなと

思っています。 

 還暦の年であった2020年は、コロナの緊急事態宣

言にはじまり、34年勤めた九電の退職、故郷に戻っ

て人吉電気の副社長に就任、と思ったのもつかの間

の7月4日の大水害、10月の父の逝去など、まるで

ジェットコースターに乗っていたような一年でし

た。まだロータリアンとして日が浅く、仕事を通し

て、またロータリアンとして何ができるか模索して

いる毎日ですが、ロータリーが大好きだった父に一

日も早く追いつけるよう、これからも精進していき

たいと思っています。 

 以上、とりとめのない話を、駆け足でしました

が、私の60年の振り返りと父・寛志への感謝の気持

ちの表れとして新会員卓話とさせていただきます。

ご清聴ありがとうございました。 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・石蔵会員 伊久美先輩、新会員卓話おめでとうご 

 ざいます。昭和の家族旅行のお話など懐かしく感 

 じました。1週間遅れですが、誕生祝いありがと 

 うございました。            

・葉山会長 鳥井先生優勝おめでとうございます。              

                     

・延岡会員 村田会員7年間大変お世話になりまし 

 た。                  

・浅野会員 ゴルフお礼          
 
 
〈Ｒ財団委員会〉 

・葉山会長 村田会員大変お世話になりました。  

 上村さん宜しくお願いします。      
 
 
〈米山記念奨学委員会〉 

・浦田会員 村田会員大変お世話になりました。 

                     

・葉山会長 永尾会員、友紹介有難うございまし 

 た。                  
 
 
〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・葉山会長 伊久美会員、今日は車をあおって卓話 

 もあおってしまってスミマセンでした。新会員卓 

 話ありがとうございました。       

・片岡会員 村田会員、たいへんお世話になりまし 

 た。                  

・鳥井会員 村田会員長い間大変お世話になりまし 

 た。毎回誰よりも早めにお出でになり準備等され 

 ていました。第２の人生に期待しています。有難 

 うございました。            

・ゴルフ愛好会 3/11葉山会長杯第５戦ワンオン 

 チャリティー寄付            

 

 

          点 鐘   葉山稔洋 会長 

                  


